



REXUNPY

Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Extensión





REXUNPY

Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Reunión Fundacional de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay

En fecha 26 de noviembre de 2014 se realizó la reunión fundacional y conformación de la Comisión Ejecutiva de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY) en el seno de la Asociación de Universidades Públicas. El objetivo es contribuir a la consolidación de la extensión aprovechando las potencialidades de cada universidad y vinculándolas activamente con su entorno social.

El doctor Pablo Martínez, rector de la Universidad Nacional de Caaguazú y a su vez presidente de la asociación de universidades públicas (conformada por ocho instituciones de educación superior), explicó que esta iniciativa busca generar acuerdos de cooperación para su fortalecimiento, con redes nacionales e internacionales, acciones en común y que aporten ingresos para la sustentabilidad.

También, refirió que otros propósitos son la institucionalización y valoración de la extensión universitaria, promoviendo la inserción curricular y su integración con la docencia y la investigación.

La red establecerá una agenda de tareas que apunten a proyectos y programas. Al respecto explicó que todas las universidades están trabajando activamente con su entorno en alianza con gobiernos municipales y departamentales y con esto, se podrá intensificar la búsqueda de financiamiento con el gobierno nacional. Recordó que las instituciones reciben fondos del Estado los cuales deben devolver en servicios a la población.

La reunión fundacional tuvo lugar en la sede de la



Dr. Pablo Martínez, presidente de la Asociación de Universidades Públicas del Paraguay.

Universidad Nacional de Caaguazú y en la ocasión se conformó la Comisión Ejecutiva que preside la UNE como impulsora del proyecto. Integran además, la Universidad de Itapúa, Canindeyú, Pilar y Caaguazú.

Otros grupos creados recientemente en el seno de la Asociación de Universidades Públicas del Paraguay son; la "Red Ñanduti" de movilidad estudiantil, que incentiva un nuevo modelo para desplazamiento de alumnos de una universidad a otra dentro de la Asociación y un comité de "Bioética" con el cual se busca agrupar todas las investigaciones científicas realizadas en el país.

"Con esto arrancamos todo lo que significará un trabajo mancomunado para el año 2015, en extensión universitaria. Apuntamos al desarrollo de nuestras comunidades", dijo el titular de AUPP. Agregó que hay muchos trabajos que no tienen connotación pública, porque falta registrar, consolidar y publicar.



Representantes de las universidades de Pilar, Itapúa, Canindeyú, Caaguazú y Ciudad del Este, con el presidente de la Asociación de Universidades Públicas del Paraguay Dr. Pablo Martínez. Fue el 26 de noviembre de 2014.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

La Red de Extensión definió jornadas de capacitación y un primer congreso nacional



Primera reunión de la Comisión Ejecutiva de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay, realizada en la UNE.

La primera reunión de la Comisión Ejecutiva de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY), se realizó el 15 de diciembre en el Paraninfo del Rectorado de la UNE. En la ocasión quedaron definidos dos eventos importantes, una jornada de capacitación para extensionistas y el primer congreso nacional de extensión universitaria.

Los talleres de capacitación se realizarán en marzo en la sede de la Universidad Nacional de Itapúa (UNI). En tanto el congreso fue fijado para el 20 y 21 de agosto en la Universidad Nacional del Este.

El congreso tendrá como ejes temáticos tres temas puntuales, que son "Integralidad de la Extensión Universitaria", "Compromiso de las universidades con la extensión universitaria", y "Vinculación con el territorio". El evento estará abierto a todos los estudiantes de las ocho universidades públicas para la presentación de trabajos y ponencias. Se espera también, contar con la activa participación de organizaciones sociales, sindicatos y otros gremios. El evento culminará con un gran festival artístico como anticipo al Día del Folklore que se recuerda el 22 de agosto de cada año.

Para estos talleres dirigidos a los extensionistas serán

invitados altos exponentes de la extensión universitaria de Uruguay y Argentina, según adelantaron al término de la reunión.

Después de la conformación de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (Rexunpy) esta fue la primera reunión de la Comisión Ejecutiva que preside la Universidad Nacional del Este junto con la Universidad Nacional de Itapúa.

Del encuentro participaron los representantes de Caaguazú, Itapúa, Pilar y Ciudad del Este del Este. Presidieron el presidente de AUPP doctor Pablo Martínez y el rector en ejercicio de la UNE ingeniero Gerónimo Manuel Laviosa.

La directora general de Extensión de la Universidad Nacional de Pilar señaló que la conformación de una Red de Extensión es un anhelo de hace muchos años. Hoy, es un espacio y oportunidad para intercambio de experiencias y trabajo conjunto a favor de la comunidad. Laura Giménez Matiauda de la Universidad Nacional de Itapúa destacó el dinamismo del grupo cuyo producto ya se refleja en el impulso de los primeros eventos mencionados más arriba.



Participantes de la reunión, con el presidente de AUPP Dr. Pablo Martínez y el rector en ejercicio de la UNE Ing. Gerónimo Manuel Laviosa.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Universidades públicas suscribieron convenio con la Secretaría de Acción Social de la Presidencia



Dra. Yilda Aguero de Talavera (vicerrectora - Univ. Nac. de Itapúa), Lic. Héctor Cárdenas Molinas (ministro- SAS), Dr. Clarito Rojas (rector- Univ. Nac. de Concepción), Dr. Pablo Martínez (presidente - AUPP).

La Asociación de Universidades Públicas del Paraguay (AUPP), suscribió un convenio marco de cooperación con la Secretaría de Acción Social de la Presidencia de la República (SAS). El acto se realizó en el Hotel Excelsior en fecha 29 de diciembre del 2014.

El presidente de la Asociación de Universidades Públicas doctor Pablo Martínez, destacó la apertura del gobierno a las instituciones de educación superior para trabajar en el área de desarrollo desde el ámbito de la extensión

universitaria. Luego del convenio, cada institución suscribirá uno específico y por separado para intervenir en proyectos y programas ya vigentes de la Secretaría de Acción Social e incluso proponer otros.

El ministro de Acción Social Héctor Cárdenas Molinas a su vez explicó que el plan es iniciar con una mesa de trabajo en la primera semana del mes de febrero de 2015 con todas las universidades para la planificación de las acciones en forma conjunta.



Lic. Lourdes Coronel (Univ. Nac. de Pilar), Lic. Héctor Cárdenas Molinas (ministro - SAS), Dr. Víctor A. Brítez (rector - UNE), Dr. Pablo Martínez (presidente - AUPP).



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

"La primera tarea que tenemos es que las universidades conozcan lo que hacemos por departamento y por distrito. A través de la secretaría de Políticas Sociales de la SAS se expondrá en forma resumida los proyectos y programas implementados a nivel país", dijo el ministro. Informó que la SAS tiene presencia en 16 de los 17 departamentos del

Paraguay.

"Lo primero que haremos es la presentación general y también vamos a definir en esa reunión cuáles son las líneas en las que nos interesa contar con el apoyo de las universidades, presentar nuestras necesidades en el marco de los programas regionalizados", agregó.



Dr. Adolfo Pacher (rector Univ. Nac. de Canindeyú), Lic. Héctor Cárdenas Molinas (ministro SAS), Dr. Pablo Martínez (rector Univ. Nac. de Caaguazú).

Cárdenas Molinas explicó igualmente, que un primer convenio se firmó con la Universidad Nacional del Este en octubre pasado y de ahí surgió el interés de todas como asociación.

Comentó que se tienen algunas experiencias de trabajo con la Universidad Nacional de Asunción pero fueron breves pasantías en algunos programas a pedido de la UNA.



Dr. Claro Rojas, Dr. Adolfo Pacher, Lic. María Lourdes Coronel, Lic. Héctor Cárdenas Molinas, Dr. Pablo Martínez, Dr. Víctor Alfredo Brítez, Ing. Hildegardo González, Dra. Yilda Aguero de Talavera.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Al ser consultado en cuanto a qué cambiará a partir de este acuerdo con AUPP, refirió que es una oportunidad para la universidad que tiene recursos humanos y técnicos

capacitados en diferentes áreas. "A partir de este convenio podemos conectar en forma permanente en los proyectos existentes con la comunidad", dijo Cárdenas Molinas.



Abg. Juan Carlos Molinas, coordinador de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay.



Firman el documento el presidente de AUPP Dr. Pablo Martínez con el ministro de Acción Social Héctor Cárdenas Molinas.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

UNIVERSIDAD NACIONAL DE ITAPÚA



Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Curso de Alfabetización a Jefes de Familia del barrio San Pedro



En la Escuela San Miguel Nº 3770, del Bº San Pedro Vivienda Etapa IV, de la ciudad de Encarnación, durante cinco meses se desarrolló el Programa de Alfabetización destinado a Jefes de Familia organizado por la Universidad Nacional de Itapúa (UNI) y el Rotary Club Encarnación.

Las horas de clase han sido distribuidas entre las cátedras de matemática, lengua castellana y guaraní, ciencias sociales y educación para la salud. Además de dictarse clases en las asignaturas mencionadas se efectuaron atenciones médicas y psicológicas, charlas y capacitaciones en diferentes temas de interés, como: derechos y deberes como paraguayos; relaciones interpersonales; cuidados y prevenciones sobre la salud, además de un Taller de elaboración de productos de limpieza y aseo personal.

La Universidad Nacional de Itapúa, brindó los recursos humanos, y el Rotary Club de Encarnación los materiales para los docentes y alumnos.

En fecha 17 de diciembre se llevó a cabo el acto de clausura del proyecto que contó con la presencia de directivos, funcionarios y docentes de la Universidad Nacional de Itapúa

y miembros del Rotary Club Encarnación.

En el acto de clausura la coordinadora del Proyecto realizó una breve reseña del programa y posteriormente las autoridades de ambas instituciones procedieron a la entrega de certificados a los participantes, instructores y colaboradores del curso. Finalmente los estudiantes agradecieron a ambas instituciones por el apoyo que les brindan, además de amenizar el momento compartido con canciones y poesías.

Han culminado el curso 18 jefes de familia. Los mismos han mejorado su calidad de vida y la de sus familias, teniendo la posibilidad de leer, escribir y realizar operaciones numéricas básicas, entre otras habilidades aprendidas durante las clases.

Taller de elaboración de productos de limpieza y aseo personal



El Departamento de Extensión del Rectorado conjuntamente con la Facultad de Ciencias y Tecnología y con el apoyo del Rotary Club Encarnación y la Asociación de Funcionarios de la Universidad Nacional de Itapúa (UNI)

organizaron el Taller de Elaboración de Productos de Limpieza y Aseo Personal, dirigido al personal de limpieza de la UNI y jefes de familia del Barrio San Pedro de Encarnación.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

UNIVERSIDAD NACIONAL DE ITAPÚA



Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

El taller consistió en el desarrollo de clases teórico - práctico de elaboración de productos de limpieza y aseo personal como ser: detergente, lavandina, desodorante de ambiente y alcohol en gel.

En el mes de diciembre se han llevado a cabo los actos de clausura donde se han hecho entrega de certificados de participación y kit de limpieza elaborados por los alumnos.

Han participado del taller 15 jefes de familia y 15 funcionarios del servicio de limpieza, totalizando 30 beneficiarios directos y más de 100 indirectos.



Club de Ajedrez de la Universidad Nacional de Itapúa



En el mes de abril del corriente año se crea el Club de Ajedrez de la Universidad Nacional de Itapúa, bajo la presidencia del Univ. José Domingo Baldomero. El objetivo es brindar un espacio recreativo sano, considerando que la práctica del ajedrez ayuda a desarrollar mecanismos para sobreponerse ante situaciones difíciles que influyen en el comportamiento humano para el mejoramiento de las relaciones interpersonales.

Entre las actividades del Club realizadas durante el año podemos mencionar los siguientes: capacitación en el juego de ajedrez a niños y jóvenes del Centro de

Rehabilitación "Vida Sana" dependiente del Hospital Pediátrico Municipal de Encarnación. Igualmente se organizaron torneos en las Facultades de Medicina e Ingeniería, y se participó en torneos a nivel internacional con los mejores tableros de la Universidad.

Cerrando un año exitoso, el 16 de diciembre del 2014, el club llevó a cabo su acto de clausura en la que participaron miembros del Club, jugadores, y representantes del Departamento de Bienestar Universitario.

En dicho acto se hizo entrega de reconocimientos y certificados de participación a colaboradores y alumnos.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

UNIVERSIDAD NACIONAL DE ITAPÚA



Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Clausura de actividades con alumnos del CENADE



En el mes de diciembre en el salón de Usos Múltiples del Campus Universitario de la UNI, niños y jóvenes del Centro de Ayuda al Discapacitado de Encarnación (CENADE), participaron de la última actividad deportiva y de juegos recreativos que emprende el Departamento de Bienestar Universitario de la Universidad Nacional Itapúa (UNI). El programa se desarrolla en el marco del convenio suscripto entre el CENADE y la UNI e incluye una serie de

actividades programadas en turnos mañana y tarde, durante todo el año académico.

Entre algunas acciones se mencionan: estiramiento y calentamiento físico, juegos recreativos y lúdicos, orientaciones de comportamiento social, entre otros. De este modo, se cierra otro ciclo de trabajo conjunto CENADE-UNI en respuesta a las acciones de Extensión Universitaria de la Universidad.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

UNIVERSIDAD NACIONAL DE ITAPÚA



Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Inauguración de instalaciones de la Incubadora de Empresas de la UNI

El 29 de diciembre se realizó la ceremonia de inauguración de las dependencias de la Incubadora de Empresas de la Universidad Nacional de Itapúa (INCUNI), acto que contó con la presencia del Abog. Joel Maidana Vega, Intendente de la ciudad de Encarnación; Prof. Ing. Hildegardo González Irala, Rector de la Universidad Nacional de Itapúa (UNI); Prof. Ing. Luis Alberto Lima Morra, Ministro - Presidente del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT); Ing. Alcides Corbeta, Coordinador General Proyecto DeTIEC; Dra. Lucila Bogado de Scheid, Directora Gral. Académica de Investigación y Extensión; Dra. Susana Fedoruk, Directora de Investigación y Extensión; Ing. Oscar Salazar, Gerente de la INCUNI, empresarios, Decanos, directivos e invitados especiales.

En las referidas instalaciones se ubicarán los emprendedores de la modalidad intra muro, con acceso a los siguientes servicios en la etapa de incubación: oficina con equipamiento básico, servicios básicos (agua, electricidad, comunicación, seguridad, internet, limpieza,



estacionamiento), biblioteca, laboratorio informático, sala de reuniones, asesoría en las áreas de economía, administración, contabilidad, finanzas, marketing, jurídica, recursos humanos, registro de marca, patentes y otros temas que el plan de negocio requiera, capacitación en emprendedorismos, planes estratégicos y desarrollo personal, redes de contacto, apoyo en gestión para participar de concursos, seguimiento para el desarrollo y maduración de la empresa; Etapa de post – incubación; seguimiento a las empresas incubadas ya instalada en el mercado.

Actualmente están siendo incubadas 5 empresas que ya están generando ingresos y desde enero del 2015, serán 17 las empresas incubadas.

Más de 300 emprendedores han participado de las diferentes actividades de la INCUNI, desde el año 2013.

La INCUNI se desarrolla con el apoyo del CONACYT, en el marco del proyecto DeTIEC, con recursos provenientes del Fondo de Convergencia del MERCOSUR – FOCEM.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

UNIVERSIDAD NACIONAL DE CAAGUAZÚ



Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Noche del Diamante – Mosaico UNC@

Actividad de cierre del Año 2014 de la Facultad de Ciencias Económicas, realizado en la Plazoleta de la Catedral, donde se realizaron presentaciones artísticas, y distinciones a los primeros Mejores Egresados de las carreras de:

Contabilidad, Tributación, Administración y Economía. Este evento forma parte de la identidad de la UNC@ que con eventos de esta magnitud busca acercarse a la comunidad.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

UNIVERSIDAD NACIONAL DE CAAGUAZÚ



Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Embajador del Reino Unido ofreció oportunidades de becas a alumnos

El Embajador del Reino Unido Jeremy Alexander Jobbs visitó en fecha 2 de diciembre el Campus Universitario de la UNC@, con el objetivo principal de reunirse con los Jóvenes Estudiantes para explicarle los alcances de las Becas de Estudios.

En este diálogo el Embajador fue acompañado por el Gobernador del 5to. Departamento de Caaguazú el Abog. Mario Varela, el Rector de la UNC@ el Prof. Dr. Pablo Martínez, el Prof. Lic. Hugo Recalde Vicerrector, los Decanos de las distintas Unidades Académicas, y alumnos de las Carreras de la UNC@.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

UNIVERSIDAD NACIONAL DE CAAGUAZÚ



Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Segunda Clínica Odontológica habilitada por la U.N.C@

En el mes de noviembre quedó habilitada la Segunda Clínica Odontológica de la Universidad Nacional de Caaguazú, con el apoyo del Gobierno Departamental.

La Facultad de Odontología este año alcanzó una cobertura de más de 3000 pacientes que fueron atendidos por alumnos y docentes que acompañaron el proceso, recordando que la Unidad Académica busca brindar los mejores espacios de desarrollo del alumnado y el servicio a la Comunidad.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

UNIVERSIDAD NACIONAL DE CAAGUAZÚ



Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Noche Ovetense – Gala Artística Anual

La Escuela de Arte y Desarrollo de Talento Arribeño Don Ramón Mendoza, presentó en su clausura de actividades la Zarzuela Paraguaya María Pakuri, con 60 personas en escenario brindando un espectáculo admirado, en la ciudad de Coronel Oviedo.

El evento se realizó en la Plazaleta de la Catedral en el mes de noviembre, significando un esfuerzo de la Universidad,

que con este emprendimiento revaloriza la Cultura Paraguaya, además de la premiación de Alumnos, Docentes y Funcionarios Sobresalientes en distintas áreas con la Libélula UNC@ que es declarada por el Consejo Superior Universitario.

Se destaca que la Noche Ovetense es en honor a un gran cultor de la Música Paraguaya, Don Ramón Mendoza.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

UNIVERSIDAD NACIONAL DE PILAR



Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Jornada Taller

Se desarrollo con total éxito la JORNADA TALLER "Elaboración de Programas y Proyectos de Extensión", realizada en el salón "Arnulfo Quintana" de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas; organizado por el Programa de Investigación y Extensión Universitaria (PRIEXU) de la Universidad Nacional de Pilar.

En el inicio de la jornada la Directora General del Programa de Investigación y Extensión Universitaria, la Lic. Lourdes Coronel, hablo de cómo surgió el programa en la universidad, relatando parte de la reglamentaciones, alcances, metas, sobre los trabajos de extensión, en una



parte acoto sobre quienes pueden ser extensionistas en la UNP, pueden ser docentes, egresados, alumnos y miembros de la comunidad, que participen del llamado y califique su proyecto presentado de acuerdo a las aéreas temáticas para ese año de llamado.

La Lic. Elena López de Silva fue la encargada del desarrollo del taller en donde se desarrollaron temas como realizar el llenado de formularios, tanto para presentación de proyectos, programas, ejemplos de informes mensuales y los informes finales, donde los presentes tuvieron mucha participación realizando preguntas y algunas observaciones sobre los temas desarrollados.

"Extensión y Vinculación Social"

La I Jornada de Intercambio de Experiencia de Extensión Universitaria, organizada por la Dirección de Extensión Universitaria de la UNP; se realizo en el salón de actos de la facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación.

En dicho evento el Doctor Víctor Ríos Ojeda, rector en situación de permiso, hablo de los objetivos que se marcaron cuando la creación del programa de investigación y extensión universitaria, y que, en este momento puede decir que estamos yendo por buen camino e insto a los directivos, funcionarios, docentes, alumnos y miembros de la comunidad toda a apropiarse de estos proyectos, que lo sientan como suyo y que lo divulguen en la comunidad,

también dijo a los mismos proyectistas a hacer conocer más sus proyectos que la comunidad sepa en qué se está trabajando.

En dicha oportunidad se dieron a conocer los logros y resultados de los diferentes Programas ejecutados durante el año 2014, además de escuchar las opiniones y experiencias de los responsables, en donde asistieron también beneficiarios de los proyectos y dieron sus opiniones sobre los mismos, los cuales en sus disertaciones agradecieron por los trabajos realizados y que se sentían muy conformes, además de pedir la continuidad de todos los proyectos que les afectan.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

UNIVERSIDAD NACIONAL DEL ESTE



Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD DE LA UNE

Clausura de talleres de comida saludable del programa de extensión universitaria "Demominga"



El cierre se realizó en el local propio de "Demominga" en la Fracción Norma Luisa del municipio de Minga Guazú con la degustación de comidas saludables.

En fecha 11 de diciembre se realizó la clausura de los talleres de comida saludable del programa de extensión universitaria "Demominga", de la Facultad de Ciencias de la Salud de la UNE. El evento tuvo lugar en el local propio en la fracción Norma Luisa del distrito de Minga Guazú, Alto Paraná. Los participantes degustaron abundantes alimentos a base de soja, verduras y la tradicional sopa paraguaya sin grasa trans.

El programa "Demominga" busca la reducción de enfermedades crónicas no transmisibles como la hipertensión, la diabetes y las cardiovasculares. La alimentación sana es fundamental para prevenir estos problemas de salud y por ese motivo el plan incluye talleres de comida saludable que enseña a las amas de casa de la citada localidad. Las clases fueron dictadas por María Teresa Duré, voluntaria del programa "Demominga". Comentó que a partir de las charlas y los talleres, las familias empezaron a cambiar sus hábitos en la manera de

alimentación.

El decano de la Facultad de Ciencias de la Salud, doctor Hugo Casartelli Oreggioni, destacó la importancia de una alimentación saludable, y participó también de la degustación de varias preparaciones.

La carne vacuna puede ser reemplazada por carne de soja en varias recetas, y hace que las comidas sean de un costo menor, según María Teresa Duré, quien en forma desinteresada enseña a hombres y mujeres, cómo preparar comida saludable. Comentó que prepararon ñoquis, el tradicional vori vori y hasta pan dulce a base de soja.

Una de las participantes comentó que aprendió nuevas recetas y que ya las está aplicando en la alimentación a su familia. Los talleres de comida saludable se realizaron durante este año los días jueves. Ahora inicia un receso y se volverán a realizar desde el primer jueves del mes de febrero del año 2015.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

UNIVERSIDAD NACIONAL DEL ESTE



Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)

Entregan certificados a los primeros Monitores de "UNE CHESS"



Más de ochenta participantes hubo en el torneo abierto de "UNE CHESS"

Los alumnos del proyecto "UNE CHESS, el ajedrez como herramienta pedagógica", culminaron las actividades correspondientes al presente año, con un torneo abierto que tuvo como premios trofeos y medallas. Luego de la distinción a los ganadores de la competencia, aquellos que completaron la carga horaria correspondiente recibieron el certificado de "Nivel 1 Monitor". Otros, que siguieron las clases a través de internet y TV UNE, igualmente consiguieron una constancia de participación. Fueron 85 certificados según explicó el instructor profesor José Pérez Ferloni.

Es otro de los proyectos de extensión implementado por la Universidad Nacional del Este y con impactos muy positivos teniendo en cuenta que los alumnos que alcanzaron el Nivel 1 Monitor, ya se encuentran enseñando en sus propios colegios, escuelas y barrios. Una de las primeras instituciones educativas que implementó clases de ajedrez, es la Escuela Forjadores de la Patria del barrio Carolina de Ciudad del Este. Allí los alumnos de "UNE CHESS" enseñan dos veces por semana, mientras continúan estudiando en la universidad los sábados de 14:00 a 17:00 horas.



Niños, jóvenes y adultos participaron del torneo de clausura, y las clases durante el año 2014.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO





REXUNPY

UNIVERSIDAD NACIONAL DEL ESTE



Boletín Informativo de la Red de Extensión Universitaria del Paraguay (REXUNPY)



El profesor José Pérez Ferloni agregó que el emprendimiento de la UNE no tiene precedentes y gracias al esfuerzo hoy están los primeros monitores. El objetivo es finalmente que esto se convierta en una carrera universitaria porque no hay instructores en la zona, señala Ferloni. Incluso dijo que uno de los alumnos ya está ganando un salario por el trabajo que realiza en un colegio.

UNE CHESS", tiene alumnos de diferentes barrios de Ciudad del Este y otros municipios. Así, hay gente que llega desde Hernandarias sin faltar ni un solo sábado a las clases, que son gratuitas y se desarrollan en las instalaciones de la Facultad de Ciencias Económicas. Los padres, y abuelas quienes acompañaron a sus hijos y nietos el sábado al torneo y entrega de certificados, valoraron la oportunidad e instaron a otros a que aprovechen para una ocupación sana de niños y jóvenes en el deporte ciencia. La abuela de uno de los chicos, comentó que no faltó ni un solo sábado y que ya tiene algunas nociones básicas de cómo se juega.



Los primeros Monitores de "UNE CHESS", luego de dos años de implementación del proyecto.



UNIVERSIDAD NACIONAL
DE VILLARRICA
DEL ESPÍRITU SANTO

